



ROTARY:
MAKING A
DIFFERENCE

ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2540

GOVERNOR'S

MONTHLY LETTER

CONTENT'S

●表紙	1
●柳谷ガバナー メッセージ	2
●国際ロータリー会長 メッセージ	3
●ガバナー公式訪問レポート	4

●新会員紹介、MPHF・米山功労者紹介	9
●9月のRIレート、7月会員数、出席率報告	10
ガバナーより今月のことば、文庫通信	

September

9

2017.09.01
月信 VOL.03



歓迎

2017-2018年度 地区大会
能代RC、コ・ホストクラブ一同
お待ちしております。

撮影 能代RC 島崎博人会員 五能線「小入川鉄橋」に行く リゾートしらかみ檜号

国際ロータリー第2540地区
ガバナー 柳谷 悅麿

〒016-0825 秋田県能代市柳町9-23 プラザ都内
TEL.0185-74-8586 FAX.0185-54-5060

Rotary

『基本的教育と識字率向上』

9月8日は「国際識字デー」(1965年ユネスコが制定)です。日常読み書きできる能力を「識字」といい、逆に読み書きできない人を「非識字者」といいます。現在世界には7億8100万人の成人非識字者(2015年・15歳以上)がいるといわれ、その3分の2は女性といわれています。

また、ユニセフ「世界子供白書2016」には

○2015年、推定590万人の5歳未満の子どもたちの大半が、容易かつ安価で予防・治療が可能な病気によって命を落とした。

○世界の最も貧しい層の半数近くが子どもであり、さらに多くの子どもたちが貧困を経験している。

○数百万人以上の子どもたちが、貧困であること、被差別集団の出身であること、女の子であること、紛争や慢性的な危機にある国で暮らしていることが原因で、教育を受けられずにいる。と報告されています。

識字率はアフリカが全体的に低く(ギニア30.4%・マリ38.7%・エチオピア49.1%など)全体的に識字率の高いアジアでもアフガニスタン38.2%・パキスタン57.9%などは低くなっています。

逆に識字率が向上することによって貧困解決につながることが証明されています。

○母親が読み書きできること、5歳未満の乳幼児死亡率が低い。

○女性の識字率が高いと、女子の就学率も高い。

○成人識字率が高いと、小学5年次まで在学する児童の割合も高い。

○識字率の高い国は、平均寿命が長く、一人あたりの収入や農業生産性が高い。

ロータリーでは「基本的教育と識字率向上」が重点分野の一つとなっており、基本的教育の機会

を広げ、読み書き能力を向上し、高等教育への道を広げるためのさまざまな取り組みが実施されています。

●基本的教育と識字能力をすべての人々に与える地域社会の力を高める。

●教育支援による貧困問題への取り組み。

●教育における男女格差の解消。

●「基本的教育と識字率向上」の分野でキャラア向上をめざす人への奨学金支援。

これらのプロジェクトの内容はさまざまで、大きい規模のものもあれば小さい規模のプロジェクトもあります。また、資金についてもロータリーの補助金を利用したもの、クラブや地区が資金を出し合って実施するものもあります。

日本では幕末期、江戸の識字率は男子が79%、女子が21%、武士はほぼ100%、農村でも20%で当時世界一だったそうですが、現在の世界の実状に驚かざるを得ません。私たちロータリーが手を差し伸べられることがたくさんあるのではないでしょうか。

「ロータリーの友9月号」に能代市と広島市の「日本語教室」の活動が紹介されています。ご一読ください。



2017-2018年度ガバナー

Yanagiya Etsumaro

柳 谷 悅 磬



ロータリー国際大会の最大の魅力は、参加者の多様性にあります。分科会でも、友愛の家でも、食事の席でも、ありとあらゆる民族衣装をまとった世界各地からの参加者が、それこそ世界中の言語で話している光景に出会います。これほど異なる人びとが、一緒にいても苦にならない、これが国際大会の楽しさであるのはもちろんのこと、この多様性こそ、ロータリーの偉大さの大きな秘密でもあります。

この心温まる地域社会の精神はロータリーの核にあります。同時に、2018年ロータリー国際大会の開催地であるトロントを定義づけるものもあります。トロントは私の大好きな街のひとつです。280万人の住民の半分は他国出身者で、140か国語以上の言語を話し、どれだけ忙しくても人助けはするという土地柄です。トロントはきれいで安全で人に温かいだけでなく、オンタリオ湖辺やおいしいレストラン、他では見られないような博物館、それに探索するのも楽しい見どころがたくさんあります。

2018年国際大会は、これまでで最高の大会になる兆しをすでに見せてています。大会委員会とホスト組織委員会は、インスピレーションを高めるような講演や最高のエンターテイメント、ためになる分科会、そして街中でのさまざまな活動を計

画しています。トロントには誰もが何かしら楽しめるものがあります。ジュリエットと私は家族を引き連れてトロントに行く予定ですが、皆さんにもぜひご家族での旅行をお薦めします。早いうちに旅行を計画すれば割引が使えます。割引が適用される早期登録は12月15日までです（オンライン登録ならさらにお得です）。

トロントはロータリアンを魅了する見どころだらけだとはいえ、もちろん最大の魅力は国際大会そのものです。ロータリー世界がどんなことをしているのか知り、これから1年に向けてインスピレーションを得て、充電するための、年に1度の機会です。詳しくは、riconvention.org/jaをご覧ください。2018年トロント国際大会では、インスピレーションをいたるところで発見できます。

2017-2018年度国際ロータリー会長
イアン H.S. ライズリー

7月25日（火） 横手南ロータリークラブ 幹事 奥山 信吾

横手南ロータリークラブ第2580回例会をガバナー公式訪問で迎えることになりました。事前に南区の宮原ガバナー補佐より当日の段取り等をご指導いただきお迎えする事ができました。

例会前の事前面談が始まり歴代のガバナーの皆様の中には厳しい方もいらっしゃったということでした。熊谷会長と私は緊張しながらの面談でしたが、実際柳谷ガバナーには気を使つていただき、和やかな雰囲気の中、第2540地区の現状、会員増強そして例会出席率等を中心にお話ししていただきました。

また、例会で横手南ロータリークラブは昔ながらのロータリークラブを維持しているようでこの体制が例会の出席率にも繋がっているし、会員増強にも関係していると思うとお褒めの言葉を頂きました。

そして、柳谷ガバナーから各クラブで会員数と同じ数の植樹をしていただけませんかとお話しがありました。木を植えることで、空気中から二酸化炭素やそのほかの温室化ガスを除去し、地球温暖化のスピードを和らげる効果があるということで、横手南ロータリークラブではサクラの植樹が良いのではないかと提案させて頂き、再

度会員と打ち合わせをしながら進めて行きたいと思っております。

当クラブもRI会長、柳谷ガバナーの方針を受けて1年間活動してまいりたいと思います。

柳谷ガバナー・宮原ガバナー補佐本当にありがとうございました。



7月26日（水） ニツ井ロータリークラブ 会長 小玉 敦子

平成29年7月26日水曜日、太陽が照りつける暑さの中、柳谷悦磨ガバナーと大高光晴ガバナー補佐をお迎えしてガバナー公式訪問が行われました。

予定通り会長・幹事との協議に入り柳谷ガバナーの温厚な人柄に心が温まるのを感じました。

ガバナーより本年度のクラブへの要望として会員増強に取り組むようご指導頂きました。

当クラブは9名の少数クラブではありますが、ロータリー活動には積極的に取り組んでいるクラブです。

本年度R I テーマ、「ロータリー：変化をもたらす、のもと、クラブ会員一人一人がロータリーの原点を見つめ、ロータリーへの意識改革を促していくことがクラブの変化につながるのではないかと考えさせられました。

ガバナーからご指導のあった会員増強を実現しつつクラブの変化を楽しみたいと思います。



7月28日（金） 秋田港ロータリークラブ 幹事 加藤 耕

土崎港曳山祭りの余韻が残る翌週の訪問。村上康継ガバナー補佐を交えての会長幹事面談では、委員会構成が能代ロータリーRCと似ていて親近感があるというお話しをして頂いた上で、当クラブの地域発展委員会という委員会の存在を挙げられ、地域密着の奉仕活動ができていることへのお褒めの言葉を頂きました。

また、「ロータリーの友」で柳谷ガバナーと一緒に写っていた娘のように可愛がっているワンちゃんを抱っこして腰を痛めてしまったという、おちゃめなお話しさしてくださり、柳谷ガバナーの優しいお人柄が垣間見れました。例会ではロータリーソングを合唱した後、当クラブ全員で握手を交わす習慣にとても驚かれ、と、同時に手と手が触れることはとても良いと笑顔で対応して下さいました。柳谷ガバナー、村上ガバナー補佐の今後のご活躍を祈念し、当クラブは地区指針の【私にできること・クラブにできること】を追求し、活動していきたいと思います。



7月31日（月） 本荘東ロータリークラブ 会長 庄司 忠弘

柳谷ガバナーのもと、当クラブの運営や今年度の目標等をお話しいたしました。今現在会員減少やロータリー活動（奉仕活動、親睦、国際交流、例会等）の課題や地区の方針にも向き合いながらこの1年間進めていくように努力してまいります。

また、毎年恒例の水林新生園との交流のなかで、由利原の水源の森の植樹とふれあい昼食会を計画しております。



8月2日（水） 角館・田沢湖ロータリークラブ

角館RC 会長 後藤 薫

去る8月2日、角館RC・田沢湖RCの合同例会に、柳谷悦磨ガバナー、富樺南区ガバナー補佐、大塚会員拡大増強委員長をお迎えし、ガバナー公式訪問が開催されました。地区ごとに、クラブに合った特色のある活動を、しかし、会員数1,100人を維持するよう会員増強に努めること、また、どうせなら会長賞を狙うような活動を、というガバナーのロータリアンとしての熱い思いを感じるとともに、人としては、ロータリーにいることが自分を見つめ直す機会になる、という、なるほどと肯かされるお話を拝聴しました。ガバナー公式訪問をベースとして、新年度の活動に会員一丸となって取り組んでまいります。



8月3日（木） 鷹巣ロータリークラブ 会長 佐藤 康弘

8月3日（木）柳谷ガバナーと秋元ガバナー補佐をお迎えし、会長幹事面談をしていただきました。今回は、クラブから入会3年目の私が未だクラブの運営について詳しく承知していないこともあります、先輩方々にも同席いただきました。

面談内容は、活動計画書と週報綴り1年分を用意させていただき、今年度のクラブ方針『世代を繋げるロータリー』について説明させていただきました。とりあえずはある程度のご理解をいただいた事にひとまず安心しております。

また、今年度は7月より40歳代男性1名と女性1名の入会をいただいた旨を報告させていただきました。これは今年度の会員増強の目標をクリアしたものです。当クラブは現在16名と少数ではあります、その分風通しの良いクラブだと感じております。これからも脱会者の出ないクラブ、入会したいと思えるクラブを心掛けて活動して参ります。

色々とお話をさせていただいた中で、米山奨学生卓話の積極的活用や寄付金目標の設定について、地区内クラ

ブとの連携についてもご指導いただきましたので、積極的に取り組んで参りたいと思います。

そして今年度のカナダトロントで開催される国際大会には、当クラブからも若干名の参加させていただく予定ですので今から楽しみにしております。

最後になりますが、暑い中お越しいただきまして誠にありがとうございました。



8月8日（火） 大館南ロータリークラブ 幹事 加藤 博司

8月8日（火）柳谷悦磨ガバナーには、大館南ロータリークラブへ公式訪問において頂きありがとうございました。北区秋本ガバナー補佐にも出席していただき、伊藤秀基会長と幹事の私との面談を11時より1時間にわたって行いました。柳谷ガバナーからは、面談と例会において、インドネシアのビアク島小学校への教室内備品への寄贈を「国際奉仕の活動」と、とても褒めていただき、また会員増強でも、3名増員と成果を高く評価をいただきました。これからも奉仕活動や会員増強をより一層、努力していきたいと思います。

これからの大館南ロータリークラブに新しい風が吹くような感じがしました。この1年間、柳谷ガバナーの貴重なアドバイス等を胸に、より良い大館南ロータリークラブとして、活動を続けてゆく所存です。



8月9日（水） 大館ロータリークラブ 幹事 小畠 保彦

去る8月9日、柳谷ガバナー、秋本ガバナー補佐をお迎えし公式訪問例会を開催いたしました。

例会前に恒例となっている会長幹事の面談の際、ガバナーより会員増強に関して長期的な取り組みと高い目標を持って欲しいこと、クラブ運営もマンネリ化しないよう気をつけて欲しいとのアドバイスをいただきました。更に2020-21年度は大館地区からガバナーを選出することになっていることから、地区で会合を持って早期にガバナーを決められるようにして欲しいとの助言がありました。

例会におきましては、ガバナーご自身のロータリークラブでの入会からこれまでの活動をご紹介いただき、その飾らない語り口とは裏腹にクラブへの熱い情熱を感じられ、当クラブ会員も刺激を受けた例会となりました。



8月10日（木） 大館北ロータリークラブ 会長 近田 守

8月8日から大館南RC、大館RCの公式訪問に続き大館市へ3日連続ガバナーには足をお運びくださり、大変感謝しております。当日は、大館市3RCでの歓迎会を予定していたので夕方からの例会で、いつもと時間も変わっていたためか出席率が少なく大変申し訳なく思っております。やはり会員増強のお話やご本人がガバナーを務めるまでの経緯から今後のガバナーを決める際のアドバイスも頂きました。また、今年のRIの方針や地区の方針のことから、時代と共に殻を破る必要があることを助言いただきました。

その後の大館市3RCガバナー歓迎会では、当クラブがちょうど第2540回の例会と重なり、この日を祝し、余興として大館曲げわっぱ太鼓と大間ジロー氏をお招きし、盛大な祝賀会となりあつという間の時間を過ごしました。

柳谷ガバナーへの感謝と共に意義のある一日となりました事ご報告させて頂きます。



8月18日（金） 本荘ロータリークラブ 会長 菊地 長司

8月18日、柳谷ガバナー、池田ガバナー補佐、塚本地区幹事にお越しいただき、ガバナー公式訪問がとり行われました。

11時からの会長幹事面談は、例会場の隣の和室の小部屋で、膝を詰めてじっくり1時間、お茶を飲みながら、柳谷ガバナーのお人柄がうかがわれるエピソードや、経験談を交えての興味深いお話を伺いました。

12時30分からは会場を移して例会を行い、今年度の新入会員にはガバナーから直接バナーを手渡していただきました。ガバナースピーチでは会員増強、寄付の増額、植樹の推奨はもちろんのこと、会員や会組織に様々な意味で変化をもたらす事への重要性を説かれたのが印象的であり、今後のクラブ運営に活かしたいと思います。



8月22日（火） 秋田北・秋田西ロータリークラブ



秋田北RC 幹事 西村 一英

本日（8月22日（火））柳谷悦磨ガバナーには、「秋田北・秋田西合同例会」に公式訪問としてお越しいただきました。例会前には、村上ガバナー補佐にも同席いただきまして、当クラブ渡邊会長、幹事の4名にて約1時間の面談を行いました。当クラブについては、今期会員数が46名でスタートとなり純増2名の目標に向けて会の活性化に取り組んでいることに期待と共に激励の言葉も頂きました。また、クラブの運営は会社組織と同じで常に新しい感覚と考え方でやっていかないといけない。伝統だけでは、難しい、ベテラン会員の意見と若い感覚で活性化を図るべきです。親睦活動の充実も図り会員相互理解のもと家族参加も含め多くの行事に出席してもらうことも大切です。など、有益なご助言をいただき当クラブは、非常に優秀で他クラブのお手本になりますとのお言葉も頂戴しました。その後12時30分からは西クラブ様との合同例会となりあらためて柳谷ガバナーのご高話をいただくことができました、短い時間でしたが貴重なお話をいただき感謝申し上げます。



秋田西ロータリークラブ 会長 佐々木 健

2017-2018年度 柳谷ガバナー公式訪問は、秋田北ロータリークラブと合同で、去る8月22日に秋田北ロータリークラブの例会場である、秋田キャッスルホテルにて開催されました。

午前10時から11時まで秋田北ロータリークラブで、午前11時から12時まで秋田西ロータリークラブの協議会が行われ協議会には、中区村上ガバナー補佐もご同席されました。協議会が終わってから秋田北ロータリークラブと秋田西ロータリークラブの合同例会を行いました。

協議会では、秋田西ロータリークラブの会員増強や、奉仕活動などのご指導を頂き現在会員数は13名ですが、20名の目標を頑張ってほしいとのことでした。対策を熟慮しながら、達成したいと思います。

奉仕活動について事例などもご紹介頂きましたので、参考にしながら独自の案を考え実行していきたいと思います。

合同例会では、柳谷ガバナーがR I 会長テーマ「ロータリー：変化をもたらす」実現のための指針を提示され、大変有意義なお話でした。

最後に柳谷ガバナーにおかれましては、まだまだ暑い日が続きますので、ご健康に留意して頂きたいと思います。本当にありがとうございました。

8月23日（水） 横手ロータリークラブ 幹事 佐藤 良吉

平成29年8月23日（水）、柳谷ガバナーと宮原南区ガバナー補佐をお迎えし、当クラブの会長・会長エレクト等との懇談する機会を頂きました。

冒頭、柳谷ガバナーから当クラブの活動について過分のお褒めの言葉を頂きましたが、ガバナーのリップサービス？と捉え、気を引き締めたところでした。

その後 ①会員増強への取り組み ②出席率の取扱い ③2540地区の現状と課題 等について情報共有を行った。とりわけ ・若い会員の定着方策 ・退職者や女性の加入促進 ・小規模クラブでもガバナーを輩出出来るサポート体制などについて話し合われた。

その後、例会ではガバナーから2017-2018年度地区方針や同趣旨の講話を頂いた。

結びに、柳谷ガバナーの2540地区並びに各RCの更なる発展・充実に強い思いを伺うことが出来た有意義なガバナー公式訪問であったことを申し添えて、報告とします。



8月24日（木） 能代白神ロータリークラブ 会長 太田 たかね

シャトー赤坂に於いて柳谷ガバナーの公式訪問が行われました。

例会に先立ちガバナー補佐、会長幹事との懇談会が開催されました。本年度の活動計画を報告し、お二人からはクラブに対しての問題点、他クラブの現状、当クラブが申請しています地区補助金の活用について適切なアドバイスをいただきました。

その後、例会の卓話では、R I テーマ、地区方針、ロータリーの基本活動についてお話をうかがいました。

また、当クラブの課題であります会員増強についても適切で具体的な助言を頂き大変参考になりましたし、感謝しております。

大変、和やかな雰囲気の中、記念撮影を行い、公式訪問行事を終えることができました。



8月25日（金） 秋田中央ロータリークラブ 幹事 中村 瑞樹

本日秋田中央ロータリークラブへRI2540地区ガバナー柳谷悦麿様とガバナー補佐 村上康継様がお出でになり、約1時間ほどお話を賜りました。

会の運営としては他の模範となる運営をしているとの言葉を頂きましたが、継続事業についてご助言を頂きました。漫然と毎年同じ事業を行うのではなく、本当に必要な事なのか熟慮をして、必要に応じて変化させたり、大変でしょうけれども新しい事業を始めてみる事も大切だとおっしゃっておりました。

また若い人に役職をやらせ、新しい人の意見もドンドン取り入れて行けばムードも良くなり会員増強に繋がるのではないかとのお話でした。

例会の最後に講評を頂き、終始和やかな雰囲気の中終了いたしました。



新会員のご紹介 ようこそロータリーへ

○大館中央ロータリークラブ

高橋 仁司 Takahashi Hitoshi

職業分類 鉄道輸送 役 職 駅長
勤務先 東日本旅客鉄道㈱ 入会年月日 2017年7月31日
大館駅 紹介者 丸山 満夫

○秋田東ロータリークラブ

奈良田 国仁 Narata Kunihito

職業分類 警備業 役 職 取締役営業事業本部長
勤務先 ユーアイ警備保障㈱ 入会年月日 2017年7月24日
紹介者 藤井 明



○秋田北ロータリークラブ

池田 孝文 Ikeda Takahumi

職業分類 生命保険 役 職 支社長
勤務先 第一生命㈱ 入会年月日 2017年8月8日
秋田支社 紹介者 石黒 寿佐夫



○秋田北ロータリークラブ

平尾 知之 Hirao Tomoyuki

職業分類 生命保険 役 職 営業所長
勤務先 明治安田生命 入会年月日 2017年7月18日
千秋営業所 紹介者 三浦 潔



○秋田南ロータリークラブ

加藤 満 Kato Mitsuru

職業分類 自動車販売 役 職 代表取締役
勤務先 ルマン 入会年月日 2017年7月6日
ナカーランド・相場 進 紹介者



○秋田中央ロータリークラブ

高木 浩一 Takagi Koichi

職業分類 ホテル 役 職 代表取締役社長
勤務先 秋田ステーションビル㈱ 入会年月日 2017年7月14日
紹介者 平澤 敦夫



○秋田中央ロータリークラブ

西原 功修 Nishihara Kousyu

職業分類 保険業 役 職 営業部長
勤務先 明治安田生命保険相互会社 入会年月日 2017年7月21日
秋田支社 秋田山王営業部 紹介者 平澤 敦夫



○横手東ロータリークラブ

山田 春一 Yamada Shunichi

職業分類 飲食業 役 職 営業課長
勤務先 味いしみ 入会年月日 2017年7月1日
紹介者 子野日的



○秋田西ロータリークラブ

小野 ルミ子 Ono Rumiko

職業分類 旅館・飲食料理・接客業 役 職
バー、ラウンジ 入会年月日 2017年8月2日
勤務先 imoco 紹介者 渋谷 絵里



MPHF・米山功労者紹介

○秋田南ロータリークラブ

相場 進 Aiba Susumu

表彰分類 米山功労者5回目 2000~2001 クラブ会長
入会年月日 1982年1月1日 2017~2018 クラブ会長
MPHF1回



○秋田南ロータリークラブ

田村 典美 Tamura Norimi

表彰分類 米山功労者5回目 2006~2007 クラブ幹事
入会年月日 1987年7月1日 2011~2012 クラブ会長
MPHF1回



○秋田南ロータリークラブ

寺田 俊夫 Terata Toshio

表彰分類 米山功労者10回目 1995~1996 クラブ幹事
入会年月日 1985年5月1日 2004~2005 クラブ会長
MPHF4回



○大曲ロータリークラブ

鎌田 俊 Kamata Shun

表彰分類 MPH2回目 2017~2018 クラブ幹事
米山功労者2回目
入会年月日 2014年6月



柳谷悦磨ガバナーより

今月のことば

石川理紀之助

借りたる金を
返さざるがごとし
人に教えざるは
知りたることを

文庫通信360号

「ロータリー文庫」は日本ロータリー50周年記念事業の一つとして1970年に創立された皆様の資料室です。

ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約2万4千点を収集・整備し皆様のご利用に備えております。閲覧は勿論、電話や書信によるご相談、文献・資料の出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。また、一部資料はホームページでPDFもご利用いただけます。

クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願います。以下資料のご紹介を致します。

新着の文献から

◎「職業奉仕とロータリーの魅力」

大迫三郎 D.2730 2016 30p

◎「ロータリーの根幹は『ロータリーの目的』
が規定する職業奉仕である」

D.2760 2017 90p

◎「ロータリーって何だろうークラブ奉仕を中心に」

松山 R.C. 2012 73p

◎「新会員推薦の手引き」

大阪 R.C. 2013 9・23p

◎「ロータリーのしおり」

明石西 R.C. 2014 22p

◎「シェルトンなきロータリー」

田中毅 源流の会 2017 6p
(シェルトンの森を巡る旅)

◎「ロータリーの正義(III)」

田渕水作夫 2017 55p

〔上記申込先：ロータリー文庫〕

◎「ロータリー米山記念奨学会50年のあゆみ」

ロータリー米山記念奨学会 2017 127p

〔申込先：ロータリー米山記念奨学会 TEL(03)3434-8681〕

◎「ロータリー情報ハンドブック(改訂第2版)」

ロータリー情報研究会 2017 821p

〔申込先：ロータリー情報研究会 FAX(050)3730-5737〕

分区	クラブ名	6月末 会員数	7月1日 会員数	7月末 会員数	女性 会員数	40歳未満 会員数	増減	例会出席率
大館・鹿角	大館	36	36	36	1	1	0	53.07%
	花輪	19	19	19	1	0	0	84.72%
	鷹巣	14	14	16	1	0	2	65.75%
	大館北	18	18	19	3	0	1	66.23%
	十和田秋田	27	27	27	0	1	0	100.00%
	大館南	35	35	36	1	0	1	77.08%
能代・男鹿	大館中央	17	17	18	1	0	1	85.45%
	能代	56	57	57	5	5	0	73.64%
	能代南	9	9	9	1	0	0	86.11%
	男鹿	12	12	12	3	1	0	88.90%
	二ツ井	9	9	9	1	0	0	83.30%
	五城目	14	14	14	0	0	0	60.00%
	潟上	32	32	32	0	0	0	80.86%
	男鹿北	16	16	16	0	2	0	78.13%
秋田	山本	21	22	22	1	2	0	94.32%
	能代白神	14	14	14	6	0	0	69.65%
	秋田	93	93	86	4	0	-7	88.00%
	秋田東	72	72	73	4	4	1	100.00%
	秋田港	37	37	38	3	0	1	92.11%
	秋田北	46	46	47	2	0	1	100.00%
	秋田南	25	25	26	1	2	1	88.00%
本荘・由利	秋田中央	37	37	39	1	1	2	86.32%
	秋田西	12	12	12	2	1	0	56.56%
	本荘	31	31	32	0	1	1	82.16%
	矢島	10	10	10	0	0	0	70.00%
	仁賀保	9	9	9	0	0	0	100.00%
	象潟	7	7	7	0	0	0	66.00%
大仙・仙北	本荘東	21	21	21	0	1	0	82.60%
	本荘南	9	9	9	0	0	0	100.00%
	大曲	53	54	54	5	3	0	78.77%
	角館	11	11	11	1	2	0	88.80%
	大曲南	15	15	15	2	1	0	100.00%
	大曲中央	11	11	11	4	1	0	100.00%
横手・湯沢	田沢湖	16	16	16	1	1	0	100.00%
	大曲仙北	14	14	14	4	0	0	85.00%
	湯沢	62	61	63	0	1	2	64.64%
	横手	63	63	63	4	0	0	81.30%
	横手南	66	65	66	2	2	1	97.26%
	西馬音内	16	16	16	1	6	0	57.81%
	湯沢南	19	17	17	0	1	0	76.47%
合計	稻川	7	7	7	2	0	0	93.00%
	横手東	13	12	12	1	0	0	79.16%
	42RC	1124	1,122	1,130	69	40	8	82.41%

※増減 7月末会員数 - 7月1日会員数